

Ecuador a repechaje



La fórmula del espacio progresista encabezada por Andrés Arauz y como candidato a vicepresidente Carlos Rabascal. Foto: Russia Today.

Por: Guillermo Alvarado

Los candidatos a la presidencia y vicepresidencia de Ecuador por la coalición progresista Unión Por la Esperanza, Andrés Arauz y Carlos Rabascal, respectivamente, se impusieron en las elecciones de este domingo, pero tendrán que ir a una segunda vuelta.

El binomio obtuvo una amplia ventaja con el 32,27 por ciento de los votos, aunque quedó lejos del límite de 40 puntos porcentuales fijado por las leyes vigentes para alzarse con la victoria.

Sus inmediatos seguidores fueron el líder ambientalista indígena, Yaku Pérez, propuesto por la organización Pachakutik, con 19,80 por ciento, y después está el banquero conservador Guillermo Lasso, que llegó a los 19,65 puntos según reportes todavía incompletos.

La estrecha diferencia entre los dos contendientes obligará a un recuento de los sufragios, un proceso que puede demorar algunos días, por lo que no se sabe todavía quién pasará al repechaje el próximo 11 de abril.

Pérez cuestionó los resultados anunciados por el Consejo Nacional Electoral en la ciudad de Guayaquil, capital de la provincia de Guayas, donde, dijo, tenía una diferencia muy grande a su favor y de pronto aparece casi empatado con Lasso, candidato del movimiento Creo.

En el cuarto lugar quedó el aspirante de Izquierda Democrática, Javier Hervás, con un sorprendente 13 por ciento de las boletas a su favor.

Si bien se inscribieron para estos comicios 16 duplas, fueron estos cuatro partidos los que concentraron casi el 85 por ciento de los sufragios, dejando muy atrás a los otros 12 aspirantes, entre ellos algunos viejos políticos ecuatorianos, como Lucio Gutiérrez o Gustavo Larrea.

A pesar de la pandemia de covid-19, que ha golpeado con fuerza a ese país, la participación de los ciudadanos estuvo muy por encima de lo esperado, lo que ocasionó también algunas aglomeraciones en los centros de votación.

El Defensor del Pueblo, Freddy Carrión, reclamó a las autoridades electorales por la falta de control en esos recintos donde se puso en peligro la salud y seguridad de muchas personas, que fueron expuestas a un eventual contagio con el nuevo coronavirus.

Queda entonces esperar un poco más para conocer quién irá a la segunda vuelta contra Arauz, así como cuál será la composición del nuevo Congreso de ese país, un factor importante en el equilibrio de poderes.

Para los líderes de la Unión por la Esperanza el resultado de la ronda inicial fue una clara muestra de respaldo popular y simpatía hacia el programa presentado por sus candidatos, que se debe consolidar dentro de dos meses y dos días, cuando se celebrará la jornada decisiva.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/247113-ecuador-a-repechaje>



Radio Habana Cuba